

Erich Honecker (Freie Deutsche Jugend); Liebe Freunde! Mit großer Anteilnahme verfolgen die in der Freien Deutschen Jugend vereinigten Jungen und Mädchen den 2. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands. Als Ausdruck dieses Interesses bin ich beauftragt, Ihnen folgende Botschaft der Freien Deutschen Jugend zu überbringen.

Das Sekretariat des Zentralrats der Freien Deutschen Jugend entbietet dem 2. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands im Namen von über einer halben Million Jungen und Mädchen die herzlichsten Grüße.

Mit besonderer Freude erhielten wir die Einladung des Zentralsekretariats der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands zu ihrem Parteitag. Wir leisten ihr um so lieber Folge, als die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands mehr als einmal bewiesen hat, daß sie die berechtigten Forderungen der jungen Generation nicht nur anerkennt, sondern tatkräftig unterstützt.

Die Freie Deutsche Jugend hat sich zur Aufgabe gestellt, die deutsche Jugend zu einigen und durch ihre Erziehung im Geiste der Demokratie und des Friedens die Voraussetzungen für einen Aufstieg des deutschen Volkes nach den Jahren des wirtschaftlichen, politischen und moralischen Zusammenbruches zu schaffen.

So ist sich die Freie Deutsche Jugend ihrer verpflichtenden Rolle in der Gesellschaft bewußt und hat Schulter an Schulter mit den fortschrittlichen Vertretern der älteren Generation überall da angepackt, wo im Interesse des Aufbaues unserer Heimat Mitarbeit notwendig ist. Sie hat sich darüber hinaus ihrem Wesen gemäß der materiellen und geistigen Notlage der Jugend angenommen und wurde durch die Grundrechte der jungen Generation zur Sprecherin der deutschen Jugend.

Hieraus ergibt sich von selbst das Verhältnis der Freien Deutschen Jugend zu den antifaschistisch-demokratischen Parteien und Organisationen. Keine der programmatischen Forderungen der Freien Deutschen Jugend steht im Widerspruch zu den Auffassungen wahrhaft fortschrittlicher Menschen[^] in welchem weltanschaulichen und politischen Lager sie auch stehen mögen.

Die große Bedeutung Ihres Parteitages veranlaßt uns, vor den durch das Vertrauen von mehr als 1,8 Millionen Menschen gewählten Delegierten den Dank der Jugend auszusprechen für die bisher geleistete Hilfe und unsere Haltung zu einigen bedeutsamen Fragen hier darzulegen.

Die Freie Deutsche Jugend begrüßt in Ihnen die verantwortlichen Vertreter der Partei, die gemeinsam mit den anderen fortschrittlichen